

Conquistador, 25, entresuelo

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

España 125 ptas. al mes
Estranjero (Unión Postal) 250

Desde Valencia

Con fecha del 26 de este mes, nos escribe nuestro amigo el corresponsal de la Ciudad del Turia:

«El tema de actualidad, y que la distancia habrá agrandado tal vez según la intención del que transmite las noticias, me servirá de motivo para la presente, y de la que, por una parte y otra, pueda formarse exacto juicio.

Me refiero al acuerdo que la mayoría republicana del Ayuntamiento adoptó, permitiendo la circulación de carruajes por Valencia.

Como era de esperar, la expectación fué grande, y desde el primer momento se temieron posibles disturbios que habían de deslucir las fiestas de nuestra Semana Mayor.

Amaneció el Jueves Santo, y á la hora de costumbre, con el cierre de los comercios y casas particulares, la ciudad tomó el severo y solemne aspecto propio del día. No obstante, cierta agitación presagiaba que algo sucedería y en efecto, cerca de las doce, salieron varios coches de los centros republicanos, ocupados por mozalbetes, que, insultando á unos y otros dieron motivo á que interviniera la fuerza pública que, convenientemente apostada, custodiaba los templos y en particular los alfitunes á la Catedral.

Más tarde los imprescindibles Azatí y Beltrán en automóvil, y Soriano en un mildor, subieron á todo correr por la calle de la Paz arriba, con ánimo de llegar á la Catedral. Un piquete de la Guardia civil salió al encuentro en la Plaza de la Reina, y les obligó á retroceder. Hubo protestas por parte de éstos y sus aliados, como aplausos por los católicos, se caldearon los ánimos, llegaron á las manos, y á no ser por la Benemérita, creo que la cosa hubiera pasado á mayores: toques de atención, cargas, carreras y sablazo limpio á diestro y siniestro despojó aquellas vías, en un santiamén, que poco antes eran ocupadas por miles de personas.

A partir de ahí, y como obediendo á una consigna, por los distintos puestos de la capital aparecieron coches, ocupados por desvergonzadas mujeres unos, y por procaces muchachos otros, que, pertrechados de piedras y revólvers, pretendían abrirse paso, entre la multitud. Las cargas fueron muchas, los apedreos frecuentes, y las detenciones numerosas. En resumen: una jornada triste para los católicos porque representa un atropello á nuestras creencias, y una ilegalidad, de las leyes fundamentales del Estado, y todo ello, á mi humilde entender, por ineptitud de las Autoridades, que no supieron prevenir, antes que reprimir abusos.

Se anuncia para hoy el paro de los tranvías. A la hora que le escribo, 12 de la mañana, hay tranquilidad; pero el recodo de la jornada de ayer, en mi opinión, tendrá sus consecuencias, en las próximas fiestas de San Vicente y Virgen de los Desamparados y muy en particular para el éxito de la próxima Exposición.»

Peregrinación mallorquina á Roma

Se ha publicado la siguiente circular, que con gusto reproducimos: «Estamos en tiempos de prueba. La impiedad contemporánea no cesa de combatir con encono á la Iglesia Católica, ya desde las alturas del poder en las naciones en donde esto le es posible, ya desde los antros masónicos y las escuelas disolventes, para producir horrores sacrílegos, como los de la semana trágica de Barcelona. Hoy, pues, como nunca, es de viva oportunidad cuanto contribuya á levantar el espíritu y robustecer la fe de los católicos, á manifestar el arraigo y la fuerza de la Religión ante sus enemigos y á la faz de todo el mundo.

Para ello uno de los medios más adecuados es el de las devotas peregrinaciones, entre las cuales tiene singular importancia la visita á la ciudad de Roma. Allí está el Centro de Unidad del Catolicismo, la Piedra inquebrantable de la Autoridad religiosa, la Catedral infalible de la fe y la moral; allí está Pedro en la persona de su augusto Sucesor. En Roma, además, como en ninguna otra parte, palpitan los recuerdos de la gran lucha, de la cual salió derrotado el paganismo y victoriosa la Iglesia, purpurada con la sangre de tantos mártires.

Acudamos, pues, á Roma, como hacen los fieles de tantas otras diócesis de todo el orbe, para rendir homenaje de adhesión profunda al Vicario de Cristo, para consolarle y ser por Él confirmados en la profesión de la vida realmente cristiana. Acudamos á la Ciudad Eterna para recoger las emanaciones de las Catacumbas y los efluvios de tanta santidad con que animarnos y fortalecernos para las luchas presentes y futuras.

En otros tiempos, en que era menos necesario, iban á Roma numerosos peregrinos arrojando molestias y dificultades sin cuento. Hoy que el viaje resulta tan fácil, cómodo y breve, es más razón que lo emprendamos, si buenamente podemos. Cuando excursiones de simple recreo hallan tanta aceptación en la sociedad mallorquina, no dudamos que será bien acogido este proyecto de peregrinación á Roma entre los elementos piadosos de esta isla. El éxito alcanzado por nuestras últimas peregrinaciones diocesanas á Lorudes, es garantía del que ahora nos prometemos.

La Santidad de Pío X nos invita; nuestro venerable Prelado recomienda y bendice la piadosa romería. [Católicos mallorquines: á Roma! La Comisión

Martín Llobera, Canónigo.—Miguel Costa, Canónigo.—Antonio J. Mora, Pbro.—Francisco Fluxá, Pbro. La peregrinación proyectada se efectuará, Dios mediante, á bordo del vapor «Miramar» de la Compañía «La Isleta Marítima», si se reúne número bastante de peregrinos, saliendo la tarde del 12 de Junio próximo de Palma directamente para Civita-Vecchia, permanecerá en Roma desde el 14 por la mañana hasta el 21 por la tarde, estando de regreso la mañana del día 23 del mismo mes, bajo las siguientes Condiciones

Se admitirán inscripciones á contar desde el 18 de Abril próximo, hasta el 31 de Mayo, abonando la mitad de su importe total en el acto de inscribirse y la otra mitad desde el 1.º de Mayo. Hecho el primer pago y antes de vencer el segundo, si algún peregrino desistiera de su propósito, se le devolverá el 75 por ciento de su anticipo. Si por cualquier causa tuviera que desistirse de la peregrinación, la Junta devolverá á los interesados las cantidades que tuvieren entregadas por sus respectivos billetes, sin otra obligación.

En la distribución de camarotes del vapor y alojamiento en las fondas, se dará la preferencia á los que primero se inscriban, cumplidos los deberes que exige la caridad y el buen orden. Si por causas imprevistas la peregrinación tuviera que permanecer, en determinado punto, mayor tiempo que el anunciado, el exceso de gasto, correrá á cargo de cada peregrino, quedando la Junta libre de toda responsabilidad. La Junta se reserva el derecho de admitir ó rechazar las instancias de inscripción y aun de anular las inscripciones hechas, sin mas obligación que devolver al interesado las cantidades que por su inscripción tuviere entregadas.

El billete de peregrino es personal é intransferible. Los precios que regirán son: En primera clase, pesetas, 345 En segunda » » » 235 En estos precios va incluido el importe de billete en vapor y ferrocarril desde Palma á Roma y regreso, manutención completa durante el viaje y en Roma y coches en las Estaciones de Civita-Vecchia y Roma.

A más de las dos clases de billetes indicadas, se admitirán peregrinos de viaje solo, á los precios siguientes: En segunda clase, pesetas, 135 En tercera » » » 69 Este billete da derecho únicamente al pasaje en vapor y al billete del ferrocarril de Civita-Vecchia á Roma y vice-versa. A los peregrinos de 3.ª clase se les facilitará en el vapor una camarata, con la separación conveniente. Para los peregrinos de viaje solo que nos lo avisen antes del 31 de Mayo, lo solicitaremos camas para dormir en Roma en la hospedería de Santa Marta, á una lira por persona y por noche, ó en casas particulares que se nos han ofrecido á precios muy módicos.

Para informes y datos, puedan dirigirse á cualquiera de los señores que componen la Junta organizadora. Para las inscripciones, diríjense á D. Francisco Fluxá, en la Curia Eclesiástica, todos los días laborables, de 10 á 12 de la mañana. Los Párrocos, Vicarios in Capite y Superiores de Comunidades Religiosas, podrán admitir peregrinos, con tal que avisen inmediatamente de recibido el encargo, para que se les reser-

venúmero y se les remita el resguardo correspondiente. Pagados y satisfechos todos los gastos que ocasione la Peregrinación, al saldo que resulte, si alguno queda, la Junta le dará un destino piadoso con la aprobación del Ordinario.

JUNTA MUNICIPAL

Los vinos generosos

En el salón de sesiones de la Casa de la Ciudad reunióse anoche la Junta municipal de asociados, con el fin de discutir, y en su caso aprobar, la supresión de la tarifa B del pliego de condiciones del arrendamiento del arbitrio sobre vinos generosos.

Presidió el acto, al que asistieron buen número de concejales y vocales asociados, el señor Alcalde. Después de aprobada el acta de la sesión anterior, el presidente de la Comisión de Hacienda del Ayuntamiento, D. José Sampol Ripoll, pronunció un discurso á favor de la supresión del referido impuesto, terminando pidiendo la aprobación del dictamen, atendido por el Concejo municipal, y en el que se propone la supresión de que se trata.

El concejal señor Ballester, que intervino en la discusión, mostróse contrario á la supresión de la mencionada tarifa por no competir al Ayuntamiento. Pasóse luego á votación el dictamen, quedando aprobado por 30 votos contra 8. En su consecuencia, desde hoy no se pagarán ya arbitrios para introducir en Palma los vinos generosos compuestos.

Reunión de concejales El Ayuntamiento y la «Semana deportiva».—Comisión municipal á Madrid. Bajo la presidencia del Alcalde Sr. Alemany, reunióse anoche, en el despacho oficial de aquél, la mayoría de concejales de este Ayuntamiento, al objeto de tratar de dos importantes asuntos: la actitud que debería adoptar la Corporación ante las diversas peticiones para la «Semana deportiva» y la pronta marcha á Madrid de una comisión de ediles para gestionar, entre otras cosas, la derogación de la reciente real orden del Ministro de la Guerra sobre el baluarte de «L'Hornabeque».

Los reunidos, después de larga discusión, acordaron: mantener en toda su integridad cuantos ingresos hay consignados en los presupuestos vigentes; pagar del capítulo de «imprevistos» del presupuesto actual la subvención de 2.500 pesetas para la «Semana deportiva» y retirar los dictámenes referentes á las demás subvenciones, en los que se proporia estudiar los medios de incluir las cantidades respectivas en el próximo presupuesto extraordinario. Las subvenciones de que se trata eran, como ya dijimos, para la Exposición de productos regionales, para construir una casa destinada á obreros y para conceder tres plaquetas de seguros por mediación de «Los Provisores del Porvenir». Además, se acordó que cuanto antes marche á Madrid la comisión de concejales cuyo viaje tiene acordado el Ayuntamiento, comisión que debe presidir el Alcalde, Sr. Alemany, y que, probablemente, estará compuesta de los concejales D. Damián Bennisar y D. Fernando Pou, esto es, un liberal, un conservador y un republicano.

Tal vez salga de Palma para Madrid la referida comisión, el miércoles de la presente semana, por vía Barcelona. EN LA CATEDRAL

La festividad de ayer

Ayer, á las nueve y media de la mañana, se cantó en nuestra Catedral-Basilica Prima y, acto continuo, efectuóse la procesión de Cristo Resucitado, con asistencia de los seminaristas y clero Catedral, presididos por los que habían de ser diácono y subdiácono en la Misa Mayor, M. I. señores Doctoral y Magistral.

Los Rvdos. Capitulares iban revestidos de pluviales de color blanco. En el momento del encuentro de las imágenes de Cristo y la Virgen, se interrumpió el canto del Te-deum para entonar el grandioso Aleluya que el maestro Soliveñas, desde el órgano, contribuyó á realizar espléndidamente.

Antes de empezar Tercia, fué recibido el Ilmo. y Rvdmo. señor Obispo,

Una vez terminada dicha hora canónica, comenzó la Misa de Pontifical, con asistencia del Ayuntamiento, presidido por el Alcalde, señor Alemany, y representado por los concejales señores Sampol y Ripoll, Dezcallar, Canet, Calafell, Sabater, Puigdorfla, Ferrer de Sant Jordi, Oliver, Font, Planas, Mancebo y Cortés.

La Capilla de Música de la Catedral cantó la partitura del Maestro Ravanello, bajo la acertada dirección del Rvdo. Dr. don Antonio Sancho. Durante el Gloria, el predicador cuaresmal, Rvdo. P. Manuel Carceller, tomó asiento en el coro, según antigua costumbre, después de la última Dignidad; y, acabado el Evangelio, pronunció fervorosa plática de despedida, resumiendo los asuntos tratados durante la estación de Cuaresma y dando á las autoridades y al pueblo felices Paschas.

Después de la Misa, y en virtud de privilegio concedido por S. S. el Papa León XIII, el Ilmo. Prelado dió á los fieles la Bendición Papal. El concurso fué numerosísimo.

La «Semana deportiva» Concurso de aviación en Palma

Nuestro compañero en la Prensa don Pedro Ferrer Gibert ha recibido una carta de la sociedad deportiva de Barcelona Grupo financiero, autorizándole para que solicite de la comisión organizadora de la «Semana deportiva» la inclusión de un concurso de aviación en el programa oficial de festejos.

El concurso se verificará, probablemente durante tres días, en el hipódromo de Son Massiá. Es casi seguro que tomarán parte en el concurso dos aeroplanos, uno sistema Bleriot y otro Santos Dumont.

La noticia ha sido muy bien recibida por el público. Los Juegos Florales El Esperantista-Klubo Palma ha concedido un premio, consistente en un objeto de arte, para el mejor trabajo que se presente, en los juegos florales que organiza la Asociación de la Prensa de Baleares, acerca del tema «el esperanto como medio de expresión de las nuevas ideas».

Ayuntamiento Sesión de anteayer

El sábado por la noche se reunió en primera convocatoria el Ayuntamiento de esta ciudad. Al comenzar el acto, la Corporación reunióse en sesión secreta para resolver sobre ciertos extremos referentes al viaje de una comisión de concejales á Madrid.

Reanudada la sesión pública, se aprobaron los asuntos que figuraban en la orden del día, excepto los dictámenes de la Comisión de Hacienda proponiendo conceder subvenciones para la Exposición regional, para la adquisición de una finca con que premiar al obrero que fuere más digno de ello y para abrir tres libretas de ahorro de Los Provisores del Porvenir á favor de niños pobres; dictámenes que se acordó vuelvan á la Comisión.

El señor Sampol y Ripoll formuló una denuncia con ra el Interventor del impuesto sobre vinos. Trátase de que éste no permitió á don Bernardo Ruiz entrarse sus vinos en Palma. Leyóse una instancia de varios vendedores de juguetes en la feria de Ramos solicitando autorización para poder vender ayer, domingo. Después de breve discusión, se acordó, á propuesta del señor Canet, considerar el asunto de la exclusiva competencia de la Junta local de reformas sociales.

Se dió cuenta del dictamen de los Síndicos aconsejando al Ayuntamiento recurra contra la real orden sobre el baluarte de «L'Hornabeque». Se acordó dirigir una exposición al Gobierno en súplica de que conceda una subvención para la proyectada Escuela graduada. Y se levantó la sesión.

CAN BITLA Sucursal de Almacenes Montaner SINDICATO 31 A 35 Ropas hechas y Sastrería Económica PRECIOS INVEROSIMILES

Del mar

Ayer por la mañana llegó procedente de Valencia é Ibiza el vapor «Lulio». Por la tarde salió el vapor «Isla de Menorca», dirigiéndose á Mahón. Esta mañana ha llegado procedente de Barcelona el vapor correo «Miramar».

El mitin contra las escuelas laicas Muy importante

Contestando á las varias consultas que se han hecho, la Junta Organizadora advierte á las Asociaciones Religiosas que habrá para el individuo delegado que lleve el estandarte de la Asociación un asiento reservado junto á la tribuna de la presidencia, en la que serán colocados aquellos. El motivo de conceder este asiento especial es porque conviene que dicho delegado no lleve el estandarte al local hasta poco antes de empezar el acto, y que, una vez terminado éste pueda inmediatamente recogerlo á fin de evitar que por ningún concepto pueda sufrir el más mínimo deterioro, pues es sabido que muchas Asociaciones los tienen riquísimos. Como la idea de llevar los estandartes ha sido acogida con entusiasmo y se sabe de bastantes Asociaciones que enviarán el suyo es de mucho interes que las Asociaciones den aviso para que la Junta Organizadora pueda tener dispuestos los zócalos necesarios y el asiento del portandarte.

Ha aceptado la invitación, y hablará por tanto en el mitin el prestigioso y conocido orador don Francisco Puigserver y de Renterie. Por lo mismo que es conocido huelga decir el gusto con que recibirán nuestros lectores esta noticia. Compañía del ferrocarril de Sóller La compañía del ferrocarril de Sóller ha dado amplias facultades para que sea ocupado, si las conveniencias lo exigieren, el gran solar que es sabido posee inmediato al local en que ha de celebrarse el mitin. Es muy digno de aplauso el proceder de la Compañía y no cabía esperar otra cosa de las dignísimas personas que componen la Junta.

Mitin preparativo

Como preparación al gran mitin del día 3, se verificará esta noche en el Arrabal de Santa Catalina y en el local de la Casa Cuna una velada de propaganda. En ella hablarán en representación del Centro de Defensa Social distinguidos oradores. Se confía estará muy animado.

Invitaciones

Se suplica á los Representantes ó Presidentes de las Asociaciones, á todos los Socios del Centro de Defensa Social y á cuantos deseen asistir al mitin que se sirvan pasar por dicho Centro para recoger las invitaciones que necesitan.

Divisa

A fin de que en el acto de la celebración del mitin puedan ser reconocidos los señores que forman la Junta Organizadora y poder ejercer si fuera preciso su autoridad se ha acordado usen una insignia especial.

Adhesiones

La Junta Provincial Tradicionalista de Baleares ha enviado una ferviente y entusiasta adhesión al mitin que se prepara. De Segorbe la han enviado nuestro ilustre paisano, Obispo de aquella diócesis, Rdm. Sr. D. Antonio M.ª Massanet, el Ilmo. Cabildo y clero catedral, las Conferencias de San Vicente de Paul, Adoración Nocturna, Tercera Orden de S. Francisco, Sindicato de San Isidro Labrador, Archicofradía Tersiana, Circulo de Obreros Católicos y Patronato Obrero. De Mahón la han mandado cordialísima las Damas de la Buena Prensa.

Nuestros colegas el «Heraldo de Inca» y «Ca Nostra» del mismo pueblo, no solo se han adherido sino que hacen una verdadera campaña en favor del mitin. Le han enviado también al Comité de Defensa Social de Barce-

lona y la Asociación para el fomento y defensa de la enseñanza de la misma ciudad.

En los Pueblos

Las noticias que por distintos conductos van llegando de los pueblos acusan creciente entusiasmo. De Sansellas es casi seguro asistirán comisiones del Ayuntamiento, Clero, Sindicato Agrícola Asociaciones y muchos particulares. Llubí mandará una lucidísima representación. Selva celebrará uno de estos días una reunión magna para preparar la venida de un numeroso contingente. La idea de las reuniones preparatorias en los pueblos va dando excelentísimos resultados.

Las noticias que se tienen de Consell son tambien en extremo satisfactorias gracias á los trabajos de elementos de mucha valía. Recuerdo La Junta Organizadora insiste en recordar especialmente á los Rdos. Sres. Párrocos y Vicarios in capite de los pueblos la conveniencia de enviar cuanto antes la cifra aproximada de concurrentes que calculen á fin de que haya tiempo de gestionar la formación de trenes especiales.

Boletín Religioso SANTOS DE MAÑANA

Santos Eustasio, obispo y Segundo, mártir. Oración de Cuarenta Horas Concluyen en San Jaime, dedicada á su Santo Titular: Exposición y matinal á las seis; á las nueve y media Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cuatro y media los actos de coro, Rosario, meditación estación, procesión y solemne reserva de S. D. M.

Empiezan en Santa Cruz en honra del Santo Cristo y de Nuestra Señora de los Dolores. Exposición á las ocho; á las diez Tercia y Misa mayor, por la tarde á las cuatro los actos de coro, Triduo con sermón por el R. don Sebastián Esteva, Presbítero, adoración de las cinco Llagas y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Francisco, por la tarde á las seis y media Corona y conclusión del ejercicio de los Trece Martes de San Antonio de Padua con exposición y sermón por el R. P. D. Bartolomé Caldentey, Clérigo Regular; después se cantará solemne Te-deum. Visita á la Corte de María A Nuestra Señora de Belver, en Moniesión.

MALAS DIGESTIONES

En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido DISPERSIA palabra que quiere decir digestión difícil: en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomaltix) que cura las ACEDIAS Y VÓMITOS así como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR que es de agradable sabor y que puede tomarse lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los licres de mesa. De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remita por correo fletado á quien le pida.

Obra nueva y de oportunidad

TRIBUNALES INDUSTRIALES Y ACCIDENTES DEL TRABAJO Copilación total y ordenada de las disposiciones dictadas sobre dichas materias más la jurisprudencia del Tribunal Supremo referente á las mismas y numerosos formularios. Precio: 2 pesetas De venta en la librería de Amengual y Muntaner.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(Servicio especial y exclusivo del CORREO DE MALLORCA)

Desde Madrid Lo de Valencia

Madrid 27 (1 madrugada)
Represalias de los republicanos.—La circulación de tranvías.—Desórdenes.—Pacto entre Moret y los republicanos

Valencia.—En la sesión del Ayuntamiento se han pronunciado acalorados discursos sobre los sucesos ocurridos durante los días de Semana Santa.

A propuesta de los radicales, que forman la mayoría, se ha acordado averiguar las causas por qué no circularon los tranvías el Jueves y Viernes Santos. También se ha acordado un voto de censura al Alcalde por su proceder.

El acuerdo referente a los tranvías es una represalia de los radicales contra la Compañía por haber suspendido su circulación durante los indicados días.

Terminada la reunión, dióse la casualidad de que un tranvía atropellase a un golfillo. Con tal motivo, los republicanos promovieron un fuerte escándalo, obligando a los tranvías a suspender la circulación, que no fué reanudada hasta que la Benemérita prestó su protección.

Témese que al salir los obreros de los talleres intenten los radicales impedir formalmente la circulación de tranvías. En previsión de lo ocurrido, las principales calles están enarenadas y patrullan las tropas de caballería.

El Alcalde, al explicar, en la sesión del Ayuntamiento, su conducta sobre los últimos sucesos, dijo que entre los republicanos y el señor Moret existía un pacto. Esta declaración ha sido comentadísima.

Noticias varias

Madrid, 27 (1 madrugada)
Pruebas de aviación.—Percances.—Sustos y carreras.—Aviador herido

En el aeródromo de Chamartín, el aviador Stoekel se ha elevado en un monoplano, ante un numeroso gentío.

Al intentar un viraje, el aparato se inclinó, cayendo rápidamente sobre el terreno donde apiñábase la multitud. Hubo sustos y carreras, resultando algunas personas contusas.

El aeroplano, al caer, chocó

con los cables eléctricos, volcando y cogiendo debajo al aviador, el que resultó con una herida en la frente.

El aparato quedó inutilizado. Al mismo tiempo que se efectuaban las pruebas en Chamartín, Marnet se elevó en su aparato en el parque de la Ciudad Lineal. El primer vuelo fué de 300 metros de altura. Al virar, se paró el motor, cayendo el aeroplano, sin consecuencias. A pesar de reinar un fuerte viento, Marnet realizó un segundo vuelo, éste de sesenta metros, dando dos vueltas alrededor del aeródromo. Descendió frente a la tribuna que ocupaba la Reina y sus hermanos los Príncipes de Battemberg, siendo calurosamente ovacionado por el público.

A estas pruebas asistió la Embajada mora.

Madrid, 28 (1 madrugada.)

La festividad de Pascua en Palacio

Con motivo de la festividad del día, en Palacio se celebró Capilla pública.

La Corte asistió a la fiesta con el ceremonial de costumbre. El Rey vestía el uniforme de Capitán general, ostentando los collares del Toison y de Carlos III. Doña Victoria llevaba un elegante vestido de gasa blanco, y el de la infanta Teresa era de terciopelo azul. En la comitiva regia figuraban don Fernando y don Adalberto de Bariera y la oficialidad de la Casa Militar del Rey.

Oció el Obispo de Sión.

La fiesta terminó a la una de la tarde, regresando los Reyes a sus habitaciones procesionalmente, lo mismo que al ir a la Capilla.

En el comedor rojo sirvióse el cordero de Pascua, bendiciéndolo el Obispo de Sión.

Reunión

Bajo la presidencia del Sr. Canalejas, hoy se reunirá el Comité del Congreso internacional de ciencias administrativas que se ha de celebrar en Bruselas.

En la Seo de Zaragoza.—Concejales ovacionados

Zaragoza.—En la Seo se ha celebrado con gran luzidez la festividad de Pascua.

Han asistido al oficio los concejales católicos, carlistas y liberales, presididos por el Alcalde. Al terminar la fiesta, el público les aguardó en la P. de la Seo y al salir fueron ovacionadísimos como protesta contra el acuerdo

del Ayuntamiento de no asistir en corporación a las fiestas religiosas.

Dichos concejales visitaron luego al Prelado, quien les recibió cordialmente, invitándoles a comer. A la comida asistieron también las autoridades.

—Se halla moribundo el arquitecto municipal D. Ricardo Magdalena.

Política

Madrid, 28 a la (1 m.)

El Conde de Romanones, trabajando El Conde de Romanones pasó todo el día en su domicilio, trabajando en los asuntos de su departamento.

A última hora de la tarde acudió al Ministerio de Instrucción pública.

Manifestaciones de Canalejas El Jefe del Gobierno pasó el día en su finca de Otero, regresando a Madrid a las seis de la tarde.

En el campo despachó los asuntos más urgentes, y una vez en Madrid acudió a la Presidencia, despachando con el Subsecretario.

Luego recibió a los periodistas: Díjoles que las estadísticas electorales publicadas por algunos periódicos son meras fantasías. Les aseguró que cuanto se dice respecto a la presidencia del Congreso carece de fundamento. Añadió que hoy no se celebrará Consejo por no haber asuntos urgentes.

El Ministro de España en la Argentina.—Al campo

En el Ministerio de Estado se ha recido un telegrama participando la llegada a Buenos Aires del Ministro de España en la Argentina, señor Conde de Cadagua, acompañado de su familia.

El Ministro de la Gobernación pasó también el día en Otero. El Subsecretario pasó igualmente en el campo.

Lo que dice «Diario Universal» El periódico liberal «Diario Universal» asegura que el Gobierno aspira a obtener en las próximas elecciones una mayoría liberal sin distinción ni subdivisiones, para realizar con ella una labor legislativa útil, en armonía con los compromisos contraídos desde la oposición.

La cuestión religiosa.—Respuesta al Sultán

Dícese que en la última entrevista que tuvieron los señores Canalejas y García Prieto quedaron

acordadas las líneas generales de las instrucciones que el Gobierno ha de dar al Embajador de España en Marruecos.

También quedó acordada la respuesta que se ha de dar al Sultán de Marruecos.

Prensa Asociada

Desde Barcelona

Barcelona, 27 (3 madrugada)

La víspera de Pascua.—Costumbre típica.—De soldado a tenor

Con motivo de la víspera de Pascua, esta noche Barcelona ha estado animadísima. Siguiendo tradicional costumbre, han paseado por las Ramblas muchas «collas», cantando las típicas «caramelles».

En el teatro Novedades ha debutado una compañía de ópera. Por primera vez ha cantado en público el soldado repatriado de Melilla Hipólito Lázaro que tiene una hermosa voz de tenor. Ha obtenido un extraordinario éxito, siendo entusiastamente ovacionado. Un empresario le ha ofrecido contratarle para tres funciones por la cantidad de siete mil pesetas.

La cuestión de los carreteros —Un incendio

Los patronos carreteros han acordado pagar el jornal de la semana a sus obreros y, al mismo tiempo, despedirles. El próximo lunes cesarán éstos en el trabajo. En Sans se ha declarado un incendio en una fábrica de materiales para el blanqueo. Han quedado destruidos dos departamentos y la maquinaria.

«El Progreso», denunciado Ha sido denunciado el número del periódico lerrouxiista «El Progreso» correspondiente al día 22 del actual.

Ha motivado la denuncia un artículo del abogado D. Dalmacio Iglesias en «El Correo Catalan», acusando al autor del artículo de «El Progreso» de ataques contra la religión y la Constitución del Estado.

Barcelona, 28 (3 madrugada)

La aviación

El aviador Gaudart ha realizado en el campo de la Bota dos magníficos vuelos, uno de cinco minutos

y el otro de dos. En el primero se remontó a la altura de 25 metros, y a la de 100 en el segundo.

Silba al Alcalde

Esta noche, frente a la casa del Alcalde, sita en la calle de Gerona, se apostó un numeroso grupo, silbando y dando gritos de ¡Viva la Religión!

El Alcalde, al ocurrir el hecho, no se hallaba en su domicilio.

Toros

En la plaza de las Arenas se ha inaugurado la temporada. Los matadores han sido el «Gallito» y el «Regaterín». El primero ha estado mal, y muy bien el segundo.

Los toros han resultado malos. En el Liceo.—El Vascello fantasma

En el Liceo se ha inaugurado el festival Wagner.

Se ha cantado «El vascello fantasma», cuya «mise en scene» ha sido espléndida.

La función ha sido un gran éxito. Han cantado el bajo Massini, la soprano Ruszhowsta y el barítono Segura, éste catalán y exdirector del periódico «Las Noticias». Han sido ovacionados.

Notas extranjeras

Barcelona, 27 (3 madrugada)

La crisis italiana El señor Lazzati ha sido encargado por el Rey para la formación de Gobierno.

Ha ofrecido la cartera de Negocios Extranjeros a Sanjudiano, y la de Justicia a Sadri, radical. Además ha ofrecido otra cartera a otro radical, Credazo.

Pólvora sin humor.—Moros rebeldes

Londres.—En breve se harán las pruebas de una nueva pólvora que no produce humo y es de una gran fuerza explosiva. Su inventor es el fotógrafo Guidarart.

Fez.—Dícese que las kábilas de Fez han levantado en las armas. Ha salido, para pacificar el movimiento, el kaid Zaiani.

Barcelona, 28 (3 madrugada)

La rebelión en Marruecos

Fez.—Las tropas imperiales salieron para bombardear los adueros de las tribus sublevadas. Regresaron con un importante botín, que fué repartido entre las tropas, ya que éstas no son pagadas por el Sultán.

En la Cámara griega

Atenas.—En la Cámara ha quedado aprobada la reforma referente a los estudios universitarios.

El próximo miércoles se leerá el mensaje del Rey relativo a la convocatoria de la asamblea nacional.

Corresponsal.

Por exceso de original retiramos de la edición de hoy varias informaciones y sueltas.

ESPECTACULOS

Lírico
Función para hoy. A las tres y media.—El Terrible Pez.

A las cinco.—Bohemios y El Barquillero. A las ocho y media.—El Método Gorritz, Las Carceleras y El Recluta.

Baleár
Función para hoy. A las tres y media.—El Puñao de Rosas. A las cinco.—El Milagro de la Virgen. A las nueve.—El Legó de San Pablo.

Círculo de Obreros Católicos
Los martes, sábados, domingos y días festivos función de cinematógrafo con escogido y variado programa.

En la Protectora
Función de cinematógrafo todos los días.

Plaza de Toros de Palma

El lunes 28 Marzo de 1910. Inauguración de temporada, a las cuatro de la tarde, se lidiarán cuatro novillos, por las cuadrillas de los matadores

ESPAÑA y MEZTIZO
Entrada general de Sombra 1 peseta.—Id. medias para señoras, soldados y niños, 60 céntimos.—Entrada general de Sol, 0,70.—Id. medias para señoras, soldados y niños 40 céntimos.

NOTA.—Nuestros anuncios de espectáculos públicos no indican recomendación alguna de tales diversiones; y no sólo es así, sino que nos reservamos plena libertad de censura para cuanto creamos no estar ajustado a nuestras creencias religiosas y a las sanas costumbres.

SOCIOS CAPITALISTAS

Se desean para la explotación de cuatro concesiones, 42 pertenencias mineras de Yacimientos de petróleo. Informes Unión, 44, 1.

DESPACHO

de vinos generosos, rancio, moscateles, Málaga y de mesa y del gran Licor VERDAD y del tiple anís FLOR DE MALLORCA.

Pedro José Esbarranch
SANTO CRISTO, 4

Diarios Impresos
Se venden en la «Casa Anunciadora», Palacio, 8, a 40 céntimos el kilo.

Descuentos según partida.
Imp. de Amengual y Muntaner

EL AGUILA

Grandes almacenes de ropas confeccionadas para Caballeros y niños

Casa fundada en 1850—Denominación y marca registrada

COLON, N.º 39

Sucursales: Madrid, Barcelona, Alicante, Bilbao, Cádiz, Gijón, Málaga, Cartagena, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza

Sección de ropas confeccionadas para Caballero

AMERICANAS de alpaca negras y colores	de 8	á 30	pts.	LEVITAS CRUZADAS de paño y casimir negro	» 50	á 65	»
CAZADORAS y GUERRERAS para el campo	3 1/2	á 12	»	SACOS y SOBRETODOS de entretiempo	» 25	á 100	»
GUARDA POLVOS para viaje	» 8	á 40	»	AMERICANAS y CHAQUES de lanilla, vicuña y tricot	» 10	á 50	»
CHALECOS de piqué blanco y colores	» 4	á 12 1/2	»	TRAJES completos de dril crudo y colores	» 8	á 32	»
PANTALONES de dril crudo y colores	» 3 1/3	á 11	»	de lanilla, vicuña y tricot	» 15	á 80	»
lanilla, tricot, paño y armoure novedad	» 6	á 25	»	de alpaca negra y colores	» 25	á 60	»
TOGAS de seda ó pañete con vueltas de terciopelo	» 100	á 150	»				
FRACHS de paño y casimir negro	» 30	á 75	»				

Sección de ropas confeccionadas para Niños

TRAJES Americana de lana, vicuña y gerga para niños de 10 á 16 años	de 14	á 40	pts.	AMERICANAS de alpaca negra para niños de 10 á 16 años	» 8	á 14	»
TRAJES Americana de dril crudo y colores para niños de 10 á 16 años	» 6	á 16	»	GORRAS de lanilla, dril y seda, forma Alfonsina para caballeros y niños	» 2	á 4	»
TRAJES Marinera de lana gerga vicuña y alpaca para niños de 4 á 10 años	» 4	á 38	»	GORRAS de lana y dril forma Japonesa para caballeros y niños	» 3	á 5	»
TRAJES Marinera de dril, piqué y franela para niños de 4 á 10 años	» 4	á 20	»	SOMBREROS de dril blanco y de emitación Panamas	» 2	á 3	»
TRAJES Blusa y otros modelos de lana dril y alpaca para niños de 4 á 10 años	» 4	á 26	»	SOMBREROS de paja para niños	» 1 1/2	á 6	»
CHALECOS piqué para niños de 10 á 16 años	» 4	á 6	»	de piqué blanco para niños		á 2	»

SECCION DE MEDIDA

Selecto surtido de Novedades en géneros nacionales y extranjeros.—Surtido completo de gorras para caballeros y niños.—Mantas para viaje.—Impermeables.—Todos los artículos llevan los precios marcados en sus respectivas etiquetas.

PRECIO FIJO

VENTAS AL CONTADO

Exposición de todos los artículos de la temporada